



## **INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO**

### **APRUEBA IEQ REGLAMENTO DE LA BIBLIOTECA Y PROGRAMA INFORMÁTICO PARA SISTEMATIZAR MATERIAL BIBLIOGRÁFICO EN TEMAS POLÍTICO-ELECTORALES**

La Comisión de Editorial y Biblioteca del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), presidida por el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, aprobó el reglamento de la biblioteca del organismo y el programa para sistematizar material editorial con temas político-electorales.

En sesión ordinaria de la comisión, celebrada este 27 de septiembre e integrada también por los Consejeros Electorales Yolanda Elías Calles Cantú -Secretaría-, Magdiel Hernández Tinajero -Vocal-, y en presencia del Presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha; aprobaron estos instrumentos reglamentarios, con la finalidad de fortalecer y fomentar la consulta del acervo existente en el organismo electoral.

El reglamento aprobado atiende a las necesidades actuales de la institución, afirmó el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Evaristo Martínez Clemente.

Por su parte, la Consejera Elías Calles Cantú destacó el esfuerzo para dignificar este espacio, que posteriormente se ofrecerá a los ciudadanos involucrados con estos temas especializados en la materia electoral.

En su oportunidad, el presidente de la comisión abundó que la intención es contar con reglas claras para el manejo y uso de la biblioteca, así como fomentar su consulta entre estudiantes, académicos, investigadores, funcionarios del IEQ y público en general.

Por último y aunado a lo anterior, Flores Ríos dio a conocer la creación del Programa Informático para sistematizar información político-electoral, es decir, a través de este sistema se podrán localizar de manera rápida, práctica y eficiente artículos, libros y revistas relacionados con el tema electoral, esto para facilitar los trabajos, exposiciones o documentarse en los diversos tópicos y coadyuvar en las labores y necesidades de los estudiosos en este ramo. (INFORMATIVO DE QUERÉTARO)

<http://informativoqro.blogspot.com/2011/09/aprueba-ieq-reglamento-de-la-biblioteca.html>

### **IEQ YA TIENE BIBLIOTECA Y REGLAMENTO**

Por Redacción

La Comisión de Editorial y Biblioteca del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), presidida por el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, aprobó el reglamento de la biblioteca del organismo y el programa para sistematizar material editorial con temas político-electorales.

En sesión ordinaria de la comisión, celebrada este 27 de septiembre e integrada también por los Consejeros Electorales Yolanda Elías Calles Cantú -Secretaría-, Magdiel Hernández Tinajero -Vocal-, y en presencia del Presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha; aprobaron estos instrumentos reglamentarios, con la finalidad de fortalecer y fomentar la consulta del acervo existente en el organismo electoral.

El reglamento aprobado atiende a las necesidades actuales de la institución, afirmó el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Evaristo Martínez Clemente. (DQ p.13)



## INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

### **PAN DENUNCIARÁ A PRI ANTE IEQ ANTE SOSPECHA DE QUE NO FISCALIZA RECURSOS**

Por Ricardo Morales

Báez reconoció que este tipo de acciones del PRI podría generar sospechas sobre la legalidad de los recursos que maneja.

El Partido Acción Nacional (PAN) prepara denuncia contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI) que interpondrá ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) con la finalidad de que investiguen la procedencia de los recursos con los que está promoviendo programas y descuentos e incluso si es que están siendo fiscalizados.

En este sentido, el dirigente estatal del Partido Acción Nacional, José Báez Guerrero sostuvo que se podría despertar sospecha por los recursos con los que están operando sus diferentes programas, los cuales implican descuentos que van desde el precio de las tortillas hasta la tarifa del taxi.

“Los recursos deberían estar fiscalizados por el Instituto Electoral de Querétaro y reportados, creo que el PRI ha tenido distintas acciones que implican recursos y que deben estar puntualmente fiscalizados por el Instituto, sino estaría incluso rebasando sus propio topes lo que le traería una multa”.

Asimismo, el líder del albiazul en la entidad comentó que el tricolor podría estar rebasando el tope de lo que puede gastar, lo que podría concluir en una multa en su contra por ello dijo analizan todos estos aspectos antes de interponer algún proceso ante el IEQ.

“Desde la emisión de sus credenciales, que cada una valía 25 pesos, si la multiplicamos por el número de personas que dicen han afiliado, pues ahí creo que surge un total, el subsidio a los descuentos en los taxis y las tortillas debe estar fiscalizados y yo tengo la sospecha que no”. (SEXENIO QUERÉTARO WEB)

<http://www.sexenio.com.mx/queretaro/articulo.php?id=1938>

### **RESPECTO A COMICIOS CON APEGO A LA LEGALIDAD: JC**

Por Luis del Toro

\*Reitera su posición pro vida

Respetaremos el proceso electoral, actuando siempre con apego a la legalidad y a la normatividad, afirmó el gobernador José Calzada Rovirosa, quien subrayó que el PRI, su partido, va muy bien, “es un partido que se distingue por unidad, respetuoso de la normatividad interna y de sus tiempos”.

Al hablar del PRI en Querétaro, dijo que los partidos se renuevan, hay nuevas caras y rostros que lo representan. También comentó que hasta el momento ningún funcionario ha expresado su derecho por contender. (Noticias, p.3)



### **LEGALIDAD ES CLAVE EN ELECCIONES: JCR**

Por Fernando Venegas

Para el gobernador José Calzada Rovirosa, la clave del éxito de sus correligionarios en los próximos procesos electorales, está centrada en el respeto a los tiempos electorales y el apego a la legalidad. Así lo declaró durante su gira por el municipio de El Marqués al señalar que “Siento que el PRI va muy bien. Particularmente porque creo que es un partido que se distingue por su unidad y el respeto a su normatividad interna y los tiempos electorales”.

José Calzada destacó que su partido ha dado paso a las propuestas y los esquemas innovadores que se construyen con la opinión de todos los grupos, sin visiones unilaterales. (PA p.4)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **ARC FUE NUESTRO CANDIDATO; ÉL NOS LO PIDIÓ: AES**

Por Luis Montes de Oca

“Armando Rivera Castillejos fue candidato de la Coalición por parte de Nueva Alianza, porque él nos lo pidió, y en aquel entonces yo era parte de la Comisión que estaba llevando a cabo el proceso”, afirmó enfático el diputado Abel Espinoza Suárez.

Ante la versión de que “no fue candidato”, Espinoza Suárez enfatizó: “hoy el tema es que Armando estuvo de acuerdo en ser el candidato; totalmente lo afirmó; él era el candidato; fue el candidato porque nos lo pidió después de que no fue beneficiado en su partido, el PAN”. (Noticias, p.1)

#### **RIVERA CARECE DE PALABRA: ESPINOZA**

Por Fernando Venegas

El diputado presidente de la LVII Legislatura Abel Espinoza, señaló que el precandidato panista a la presidencia municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, no tiene palabra y le recordó que “creo que los hombres y más cuando son políticos valen por su compromiso y por su palabra. Cuando alguien falta a su palabra, es lamentable.

No comparto que ahora niegue algo que fue tan evidente en el 2009”. Abel Espinoza, aseveró que él formó parte de la Comisión de Coalición y acusó que fue Armando Rivera quien se acercó al partido Nueva Alianza para abanderar la coalición, “recordemos que el PRI no permitía registrar candidatos externos. Armando nos pidió ser el candidato y posteriormente por razones que no conozco, él nos habló para notificarnos que se bajaba, que lo comprendiéramos, que tenía otras situaciones”. (PA p.3)



### **CARICATURA “AMNESIA” DIPUTADO ABEL ESPINOSA SUÁREZ Y ARMANDO RIVERA CASTILLEJOS**

Por Pepe Gómez, (DQ p.3)

### **EL VOTO DEL ALCALDE FUE UNO ENTRE 16: A. RIVERA**

Por Luis Montes de Oca

#### **III PARTE**

La aparente calma de Armando Rivera se rompe en esta tercera entrega de la larga entrevista concedida en exclusiva a Noticias, para anunciar su deseo de volver a ser alcalde. Habla de los cambios de uso de suelo, asume que su gobierno es el que más áreas de reserva dejó a Querétaro, al pasar de 6 a 22% y enfatiza: el voto del alcalde fue uno entre 16. (Noticias, p.1)

### **RIVERA NO TIENE PALABRA Y SÍ BUSCÓ AL PRI-PANAL: ESPINOSA**

Exalcalde panista “de mentiras”; nos buscó cuando perdió en su partido, revela Hiram Rubio

Por Aimée Pacheco

Armando Rivera no tiene palabra al deslindarse del proyecto de la coalición “Juntos Para Creer” entre Nueva Alianza y El PRI del que buscó ser candidato a la Alcaldía, señaló el diputado Abel Espinosa Suárez del PANAL, quien consideró que es una falta de palabra.

Y es que por los estatutos del PRI no le permitían registrar candidatos externos, sin embargo esa figura si se permite en el PANAL, y fue por eso que los buscó para ser el abanderado de la coalición. (DQ p.4 / C p.1)

### **ARMANDO RIVERA ES UN PANISTA DE MENTIRAS**

#### **Iba con Alianza PRI-PANAL: Hiram**

Por Aimée Pacheco

En el PAN no hay neos, duros y panistas “de mentiras” o de “conveniencia”, señaló el diputado Hiram Rubio García, ex presidente estatal del PRI quien colocó a Armando Rivera en esta última categoría, y confirmó que el ex alcalde buscó ser candidato en una coalición del PRI –PANAL en el 2009.

Advirtió que Armando Rivera es una persona con inconsistencia en decisiones, pues “deja mucho que desear”. Por aquella coalición que había planeada, y de la que luego declinó sin dar explicaciones. (DQ p.7)

### **CONFIRMA NUEVA ALIANZA ARMANDO PIDIÓ SER CANDIDATO**

Por Daniel Martínez

Quien fuera integrante de la comisión electoral de la Coalición PRI-Nueva Alianza en el 2009, Diputado Abel Espinoza, confirmó que el ex alcalde panista De la capital queretana, Armando Rivera Castillejos, intentó ser el candidato de la coalición a la capital queretana, aunque en el último minuto, se desdijo.



El diputado del Partido Nueva Alianza, Abel Espinoza, confirmó que el panista Armando Rivera Castillejos sí pidió ser candidato por este partido político en la pasada elección estatal aunque de último momento adujo problemas personales y desistió de ser candidato. (AM p. 4)

### **NO TRAICIONÉ AL PAN: ARC DE ACUERDO CON EL EX ALCALDE CAPITALINO, LO INVITARON A SER CANDIDATO OTROS PARTIDOS PERO EL NO ACEPTÓ, Y AGRADECIÓ QUE LO VALORARAN**

Por Guillermo González Hudson

Armando Rivera Castillejos rechazó haber traicionado al Partido Acción Nacional (PAN) buscando espacio en un instituto distinto para ser candidato a un cargo de elección popular.

“A mí me invitaron en el pasado a ser candidato por otros Partidos, yo no lo acepté... lo agradecí porque me valoraba la oposición”. (AM p. 4)

### **TAMBORREL SERÁ LLAMADO A CUENTAS**

#### **Pepe Báez invitó al representante federal, a que apoye la estrategia del PAN y se deje de andar “echando grilla”**

Por Yoheme Pomares

Adelanta el presidente del Comité Estatal del PAN, José Báez Guerrero, que podrían mandar llamar a la Comisión de Asuntos Internos, al senador albi azul Guillermo Tamborrel Suárez, por llamar traidor al ex alcalde capitalino, Armando Rivera Castillejos, criticándolo por haber pensado contender por el Revolucionario Institucional.

“Eso está regulado por el partido, si advertimos en alguno de ellos alguna conducta que viole estos criterios de ventilar conflictos internos, sería llamado de entrada a la Comisión de Asuntos Internos, porque creo que no ameritaría todavía una sanción sino un llamado y un estudio de las declaraciones”. (C p.3)

### **COSTO POLÍTICO AL PAN: NAVA**

Por Alejandro Caballero

El senador por Querétaro, Eduardo Nava Bolaños, señaló que es muy improbable que pueda existir un costo para Armando Rivera por el hecho de haber estado a punto de ser abanderado del PRI en 2009 para buscar la alcaldía capitalina.

Eduardo Nava señaló que será el propio Armando Rivera quien tendrá que valorar en su momento si en realidad quiere buscar de nueva cuenta ganar la alcaldía de Querétaro y en este caso poner en una balanza si le conviene o no asumir este riesgo por lo sucedido hace dos años.

El senador señaló que será la militancia en su momento la que también tendrá que decidir si le cobran esta factura a Armando Rivera o se la perdonan y agregó que esto pudiera tener consecuencias no solo al interior sino también al exterior del PAN. (PA p.3)



### **CASTIGO A TAMBORREL POR SUS DECLARACIONES**

Por Zayra Velázquez

El senador blanquiazul Guillermo Tamborrel Suárez podría ser llamado a la Comisión de Asuntos Internos del Partido Acción Nacional en la entidad, por haber acusado al exalcalde Armando Rivera Castillejos de traición por haberle “coqueteado” al tricolor en el 2009, informó el dirigente del grupo político, José Luis Báez Guerrero.

Y es que este lunes, el legislador federal afirmó que Rivera Castillejos sería el candidato PRI-PANAL para la alcaldía de la capital, lo cual aseguró que tendrá consecuencias en las elecciones del 2012, porque los ciudadanos podrían cobrar o perdonar tal acción. (PA p.3)

### **PRI**

#### **ARMANDO TRAICIONÓ A SUS AMIGOS: BRAULIO**

Por Fernando Venegas

Braulio Guerra Urbiola en su calidad de presidente del PRI estatal, acusó que más allá de la guerra de declaraciones y el juego sucio, la verdad siempre prevalece entre los electores, “Armando Rivera defraudó a sus amigos, a sus correligionarios los dejó colgados y serán ellos quienes deciden si lo reivindicán ó no”. Advirtió que el PRI en la entidad está listo para enfrentar a cualquier candidato emanado del PAN en los próximos comicios, “competiremos con civilidad, propuestas y miras en lo alto”.

El presidente estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola, manifestó que la congruencia y la palabra, son dos características que no pueden menguar en aquellos políticos que busquen la confianza de los electores, “Hiram Rubio era el presidente de mi partido en aquel entonces. Nosotros ya hemos superado esa etapa y hoy nos mantenemos como espectadores viendo esta situación que se da entre panistas de a mentiritas y auténticos panistas. Finalmente serán los panistas quienes juzguen la actuación de Armando Rivera y ellos sabrán si se vuelven a equivocar postulando a alguien con cualidades éticas y morales cuestionables. Más cuando sus expresiones públicas fueron las de actuar con el PAN, sin el PAN y a pesar del PAN”. (PA p.3)

#### **HARÁ PRI CENSO EN QUERÉTARO**

Por Daniel Martínez

Brigadistas del PRI peinarán todo el estado, “domicilio por domicilio, casa por casa”, anunció su Dirigente Estatal, Braulio Guerra Urbiola en el arranque del programa PRIoridades que este sábado comenzará a visitar los hogares queretanos.

A partir de este sábado, más de 550 brigadistas del PRI, el dirigente estatal, algunos de sus regidores y funcionarios municipales recorrerán durante 90 días las colonias y comunidades de los 18 municipios queretanos para visitar todas las casas y conocer sus demandas sociales, informó el presidente estatal del partido, Braulio Guerra, acompañado por Guadalupe Ferruzca.(AM p.1)



### **DETERMINARÁN CANDIDATOS ENCUESTA**

Por Daniel Martínez

El candidato del PRI a la alcaldía queretana y los otros 18 municipios será determinado por una encuesta que defina cuál es la mejor carta tricolor en marzo del 2012 de entre todos los aspirantes, adelantó Braulio Guerra Urbiola, aunque no descarto ampliar la elección del candidato a una consulta ciudadana.

En rueda de prensa, el dirigente del PRI en Querétaro reveló que hay más de 4 aspirantes tricolores a ser candidatos a la alcaldía capitalina, aunque expresó que será candidato quien en el primer trimestre del año este mejor posicionado entre la población queretana. (AM p. 1)

### **BUSCA EN COLONIAS EL PRI PROPUESTAS**

Por Primavera Díaz

Desde este fin de semana el Partido Revolucionario Institucional (PRI) iniciará el programa Prioridades, que implica recorridos en las colonias y comunidades para visitar todas las casas y conocer sus demandas sociales, informó el presidente estatal del partido, Braulio Guerra.

"Para recoger sus propuestas, sus necesidades en materia de los asuntos que en su entorno vecinal pueden ser resultados, para quien resulte nuestro candidato a la presidencia y a las presidencias municipales, llevan como bandera una propuesta que nace de los ciudadanos, del pulso y del censo de la gente, de abajo hacia arriba". (PA p.4)

### **BRAULIO PRESENTA "PRIORIDADES"**

Por Héctor Ayala

Querétaro, Querétaro.- El PRI irá a las elecciones con una plataforma política basada en las principales demandas de la ciudadanía, informó el dirigente estatal del partido, Braulio Guerra Urbiola.

Al poner en marcha el programa "Prioridades", el priísta dijo que a partir del 30 de septiembre, su partido realizará recorridos por las colonias y comunidades del Estado, para realizar un censo de primera mano y reconocer cuáles son las principales necesidades de la gente y con base en ellas integrar la propuesta del PRI para los comicios de 2012.

"Estas propuestas e ideas abanderarán en su momento las candidaturas. (DQ p.1)

### **PLANTEA PRI SU ESTRATEGIA ELECTORAL EN TOLIMÁN**

Por Noticias

El Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, encabezado por Braulio Guerra Urbiola, sostuvo una reunión de trabajo con la militancia priísta del municipio de Tolimán, misma que forma parte del programa de estrategia que desempeña el tricolor en la entidad y donde se contó con la presencia del alcalde de esa demarcación, Daniel de Santiago. (Noticias, p.14)



## **PODER LEGISLATIVO**

### **PROPONEN DESAPARECER AQUÍ EL FUERO**

Por Noticias

Queren diputados del PAN desaparecer el fuero, pues esto es un reclamo ciudadano. En rueda de prensa los diputados panistas dieron a conocer la "Iniciativa de ley que reforma las fracciones II y V del artículo 38 de la Constitución Política del Estado de Querétaro y reforma y deroga diversas disposiciones de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado de Querétaro". (Noticias, p.4)

### **PIDE EL PAN ELIMINAR EL FUERO A LOS POLÍTICOS**

Por Zayra Velázquez

Diputados del Grupo Parlamentario del PAN, respaldados por empresarios y asociaciones y colegios, presentaron una iniciativa para eliminar el fuero constitucional, debido a que dicho privilegio ha generado desigualdad entre los ciudadanos y ciertos funcionarios públicos, además de que se ha prestado para la comisión de delitos.

Y es que el fuero, establecido en la Constitución Política es un privilegio o prerrogativa conferida a diputados locales, magistrados del Tribunal Superior de Justicia, jueces, procurador general de Justicia, presidentes municipales, el gobernador y los titulares de los Organismos Autónomos reconocidos por la Constitución, por lo que no pueden ser detenidos o juzgados. (PA p.5)

### **INFORME DE DIPUTADOS EN OCTUBRE; AÚN NO HAY SEDE**

Por Aimée Pacheco

Representante de las Cámaras empresariales y los diputados integrantes de la Junta de Concertación Política, acordaron modificar las fechas para que los legisladores rindan su informe sobre sus actividades, aunque los empresarios insistieron que sea desarrollado en la UAQ.

A fin de no entorpecer la participación de los diputados en un congreso empresarial, determinaron que este se desarrolle los días 26, 27 y 28 de octubre; aunque la sede está por decidirse entre el Club de Industriales y el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la Universidad Autónoma de Querétaro. (DQ p.4 / AM p.1 / C p.3)

### **ELOGIA DALIA GARRIDO VOTO DE LA MUJER EN ARABIA SAUDITA**

Por Noticias

Para la diputada Dalia Garrido Rubio, la decisión de Abdullah bin Abdulaziz rey de Arabia Saudita para que las mujeres tengan el derecho al voto y ser candidatas en las elecciones, es un paso muy importante hacia la igualdad política en ese país islámico. (Noticias, p.3)



### COLUMNAS Y OPINIÓN

#### **COLUMNA**

##### **"CUARTO DE GUERRA"**

Julio de la Cruz

Querétaro, Querétaro.- PASADO. Ahora que Armando Rivera se relanza, que alguien diga de qué tamaño estaba el expediente personal que le enseñó el entonces titular de Gobernación Fernando Gómez Mont, brazo ejecutor del "Jefe" Diego Fernández de Cevallos, para "bajarlo" de sus muy abiertos y nada ideológicos coqueteos con la alianza PRI-Panal, en 2009. Tras esa reunión en el DF el exalcalde queretano de inmediato se fue (con mucha pena, claro) 4 semanas a Houston y 3 a Europa... ¡y en plena época electoral!. Sí, estaba gordo el expediente.

EVASIVO. No me imagino a un alcalde que un día nos venga a decir "es que yo andaba en Houston? la culpa no es mía" cuando haya un problema.

SE VICTIMIZA. Tampoco es de creerse que ese hombre que se dice muy capaz de gobernar la Capital ahora alegue que "otros" hicieron las cosas utilizando su nombre cuando él no estaba, el pobrecito. O Armando se quiere pasar de listo o de plano nos quiere pasar por muy tontos. Ni que fuera el niño al que le quitan la torta y dan "sapes" en el recreo. ¡Que no se azote! (DQ p.1)

### INFORMACIÓN NACIONAL

#### **AVANZA ACUERDO PARA ELECCIÓN DE CONSEJEROS**

Francisco Ramírez Acuña y Armando Ríos Piter, coordinadores de PAN y PRD en la Cámara de Diputados, respectivamente, aseguraron que existe un primer acuerdo para designar, a más tardar el 7 de octubre, a los tres consejeros electorales faltantes. En octubre próximo arranca de manera formal el año electoral a nivel federal, Ríos Piter insistió en la necesidad de presentar la terna de los consejeros electorales que deberán ser nombrados el próximo 7 de octubre, a fin de que el Instituto Federal Electoral (IFE) esté completo para el inicio formal del proceso electoral del próximo año. (EL UNIVERSAL, P. A13, DE LA REDACCIÓN)

#### **VALDÉS ZURITA CONFÍA EN BLINDAJE DE LOS RECURSOS PARA LAS ELECCIONES DE 2012**

A unos días de que arranque formalmente el proceso electoral de 2012 y ante la amenaza que representa la intromisión de recursos ilícitos, Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), confió en que los partidos establezcan acuerdos o propuestas para garantizar que en los comicios del próximo año "únicamente se utilicen los recursos que mandata la legislación vigente" y aseguró que la fiscalización a los institutos políticos será importante para blindar esas elecciones. "Este blindaje es particularmente importante ahora que existen diversas amenazas al pacto social en nuestra nación", aseveró. Ante el Consejo General del IFE, Valdés Zurita aseguró que a todos interesa que las elecciones en puerta, donde se renovará la presidencia del país, se realicen "con pulcritud", pero sobre todo que el debate público y el respaldo popular hacia los candidatos "se logre desde las plataformas electorales y no producto de la influencia del dinero". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, ALEJANDRO PÁEZ)



### **MICHOACÁN**

#### **APRUEBA IEM MECANISMO PARA OPERACIÓN DEL PREP**

El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó el acuerdo que establece el mecanismo para la recepción, transmisión, captura y validación de la información preliminar de los resultados de la jornada electoral del 13 de noviembre, el cual también contempla la instrumentación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). (EL SOL DE MÉXICO, P. 4B, OEM)

### **NUEVO LEÓN**

#### **DICE JONÁS: IBA A SER SOCIO DE CASINERO**

Tras casi un mes de arraigo, Jonás Larrazabal, hermano de Fernando Larrazabal, alcalde de Monterrey, Nuevo León, amplió su declaración ante el Ministerio Público para asegurar que el representante del Casino Red, Sergio Gil, es su amigo e iba a ser su socio. Anteriormente, el 1 de septiembre, Larrazabal, quien es investigado luego de que fue captado recibiendo pagos en efectivo en esa casa de apuestas, declaró que el dinero que le entregaron era por la venta de quesos de Oaxaca que surtía a ese negocio. Ahora, en un escrito enviado al ministerio público a través de su abogado Carlos Fernando Soto, el hermano del edil dijo que fue en 2003 o 2004 cuando inició su amistad con Gil, cuando se conocieron en la administración municipal de Monterrey, aunque no precisó qué puestos ocupaban. (REFORMA, P. 1 Y 3, RODRIGO RAMÍREZ)

### **SILVA: PROTEGER DERECHOS NO SIEMPRE ES APLAUDIDO**

Juan Silva Meza, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), afirmó que los integrantes del Poder Judicial no tienen derecho a exacerbar los ánimos ni azuzar disputas, pues su obligación es contribuir a la paz y a la tranquilidad de la ciudadanía. Al responder a recientes críticas hacia los juzgadores, dijo que siempre han sido el "poder de la estabilidad nacional y del equilibrio, una obligación que tienen a partir de un desempeño ecuánime y templado, indispensables en momentos turbulentos como los que vivimos". En la toma de protesta a nuevos magistrados y jueces federales, dijo que proteger los derechos de las personas hasta sus últimas consecuencias, sin someterse a las presiones que todo juez enfrenta, no siempre es aplaudido, pero es democrático. En sesión solemne ante los plenos de la SCJN, del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), convocó a los jueces y magistrados a borrar la desconfianza que "corroe injustamente" las más de las veces el papel de la Judicatura. (MILENIO DIARIO, P. 25, CIUDAD Y ESTADOS, IGNACIO ALZAGA; EL SOL DE MÉXICO, P. 7, NACIONAL, MANUEL CARVALLO; EL DÍA, P. 8, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

### **APRUEBA IFE MULTAS POR MÁS DE 66 MDP A PARTIDOS**

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó una multa global por 66 millones 539 mil 84 pesos a los siete partidos con registro, por haber detectado irregularidades en sus informes de ingreso y gasto correspondientes a 2010. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibió la multa mayor, equivalente a 26.7 millones de pesos. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) fue multado con 14.6 millones de pesos; el Partido Acción Nacional (PAN), con 9.7 millones de pesos; Convergencia, con 6.3, y el Partido del Trabajo (PT), con 5.2 millones de pesos. Las multas más bajas se aplicaron al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), con 1.4 millones de pesos y el Partido Nueva Alianza (Panal), con 2.2 millones de pesos. Los partidos políticos se quejaron porque en su opinión, el IFE no fundamentó correctamente su decisión de incrementar los montos que les impuso. El PAN, el PRI y el PT anunciaron que impugnarán las multas impuestas ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Por su parte, Sebastián Lerdo de Tejada, representante del PRI ante el IFE, señaló que los criterios que utiliza la autoridad electoral para sancionar a los partidos políticos, en este caso no son claros.



"Yo tengo la convicción de que vamos a lograr revertir un conjunto de sanciones en el Tribunal Electoral, porque estoy también convencido de que algunas de ellas inconsistentes y que carecen de fundamentación y motivación suficiente, como para llegar a este tipo de sanciones", explicó. (EL UNIVERSAL, P. 13, OPINIÓN, NAYELI CORTÉS; MILENIO DIARIO, P. 7, MARIANA OTERO-BRIZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 6, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; EXCÉLSIOR, P. 5, NACIONAL, ISABEL GONZÁLEZ; IMPACTO EL DIARIO, P. 8, NOTIMEX; REFORMA P. 12, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ)

### **INCORRECTO, TENER UN ÁRBITRO ELECTORAL INCOMPLETO, CONSEJEROS**

Consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) urgieron a los diputados federales para no retrasar más la designación de sus tres compañeros porque, a nueve días de arrancar el Proceso Federal Electoral 2011-2012, no resulta correcto que el Consejo General esté incompleto. Alfredo Figueroa, consejero del IFE, expresó que ellos estarían muy pendientes de cómo se desarrollaba el proceso en la Cámara de Diputados y que confiaban en que los nombramientos se darían antes del 7 de octubre, cuando inicia la elección. Mientras tanto, en la reunión del lunes dentro de la Junta de Coordinación Política, los partidos políticos manifestaron su respaldo hacia quienes querían como consejeros del IFE, y Cecilia Tapia, junto con Arely Gómez, recibieron cuatro apoyos. El segundo, lugar lo obtuvo Enrique Ochoa, con tres votos a su favor; Ciro Murayama, con dos, y Leonardo Roberto Duque, Jacinto Silva, magistrado de la Sala Guadalajara del TEPJF; David Gómez, Leticia Amezcua, Leticia Santín, Emilio Álvarez Icaza y Salvador Guerrero Ciprés, con un voto cada uno. (EL FINANCIERO, P. 29, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; LA JORNADA, P. 17, POLÍTICA, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO; RUMBO DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL, NOTIMEX)

### **TIENE RFE, POR FIN, DIRECTOR EJECUTIVO**

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó por unanimidad el nombramiento de Víctor Manuel Guerra como director ejecutivo del Registro Federal de Electores (RFE), luego de que durante casi un año esa instancia tuvo tres encargados de despacho. Guerra habrá de encabezar los trabajos para agotar las licitaciones públicas para los datos biométricos en las credenciales de elector, discutir y presentar el proyecto sobre la Cédula de Identidad, así como la aprobación de la validez del padrón electoral y la lista nominal de electores. Guerra Ortiz, se desempeñó como Coordinador del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en 1997, 2000 y 2003, es licenciado en Matemáticas, y actualmente es director general de sistemas del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El puesto que ocupará Guerra Ortiz, estuvo ocupado interinamente por José Luis Rodríguez, Sergio Bernal y Eduardo Rojas, cuya labor fue reconocida por los consejeros. (MILENIO DIARIO, P. 7, POLÍTICA, MARIANA OTERO-BRIZ; EL FINANCIERO, P. 29, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; REFORMA, P. 12, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ; EL UNIVERSAL, P. 13, OPINIÓN, NAYELI CORTÉS; EL SOL DE MÉXICO, P. 6, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

### **ENCUESTAS NUBLAN AL SOL AZTECA**

El PRD está en una etapa decisiva, pues antes de terminar octubre deberá tener lista la convocatoria para determinar cuáles serán las empresas encuestadoras encargadas de realizar el sondeo, en noviembre, y conocer el nombre del mejor posicionado. No obstante, al interior del instituto político no descartan la división porque simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, han advertido que impugnarán los resultados si no los convencen. En la nota se menciona que el 20 de agosto, el XIII Congreso Nacional del PRD aprobó con 729 votos a favor y 78 en contra que elegirá a su candidato presidencial a través de una encuesta abierta a los ciudadanos. El 20 de septiembre el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la validez del método de elección del candidato presidencial del PRD. (EL ECONOMISTA, P. 46, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ JUAN REYES)



### **EBRARD INVITA A MOREIRA A LA ENCUESTA DEL PRD**

Marcelo Ebrard Casaubón, jefe de gobierno del Distrito Federal, criticó a Humberto Moreira Valdés, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por hablar del posible candidato de la izquierda a la Presidencia de la República en 2012 y, de manera irónica, lo invitó a participar en la encuesta nacional abierta que se hará en noviembre para decidir entre él y Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial. "Que no se preocupe tanto Moreira, no sé si quiere votar en la encuesta, como va a ser abierta, pues si quiere, que vote", reviró Ebrard. Líderes del PRD exigieron a Humberto Moreira, presidente nacional del PRI, respetar el proceso de selección del candidato de la izquierda. Un día después de que el dirigente priísta afirmó que su verdadera competencia en 2012 será Andrés Manuel López Obrador, Jesús Zambrano, líder nacional del PRD, consideró que "el dinosaurio le dio una apapachadita" al tabasqueño. Consideró que la intención de Moreira es dividir al perredismo. "Lo que está muy claro es que ellos quieren meterse con sus opiniones a confrontarnos internamente y buscar que nos dividamos para ver si estamos de acuerdo con lo que dijo Moreira. A mí en lo personal me tiene sin cuidado", aseveró. (EL UNIVERSAL, P.A10, SARA PANTOJA Y MILENIO DIARIO, P.4, DE LA REDACCIÓN)

### **AFUERA DEL PRD, EBRARD AVENTAJA A LÓPEZ OBRADOR**

Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, encabeza las preferencias de los electores para ser el candidato presidencial de las izquierdas en 2012 con 39.3%, superando a Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, con 32 por ciento. En cambio, López Obrador es el preferido de los simpatizantes del PRD con 62.5% por 26.8% de Ebrard, esto según la encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE). La encuesta telefónica levantada el 27 de septiembre, incluyó a mil 500 personas mayores de edad, que residen en toda la República mexicana. El estudio cuenta con un nivel de confianza del 95% y un margen de error de +/-2.53. Además, se le preguntó a simpatizantes del PRI y del PAN, y en ambos casos la balanza se inclinó a favor de Ebrard Casaubón con 45% y 56.6% respectivamente. Caso contrario el de Obrador, quien obtuvo el 37.5 y 21.5% para los simpatizantes del PRI y el PAN. (MILENIO DIARIO, P.5, DE LA REDACCIÓN)

### **OPINAN NEGATIVAMENTE DE AMLO 43% DE VOTANTES**

A una semana de que inicie formalmente la carrera por la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, experimenta un panorama particular: altos niveles de conocimiento, bajos de popularidad que, sin embargo, avanza de a poco, dos partidos emergentes a su disposición y un movimiento que presume ser nacional. El tabasqueño es uno de los políticos más conocido por los mexicanos. Superado únicamente por el presidente Felipe Calderón, el 98% de la gente ha oído hablar de López Obrador, de acuerdo con la más reciente Encuesta Nacional en Vivienda de Parametría. El nivel de conocimiento, deseable para muchos, no se traduce en buenas opiniones para el ex jefe de gobierno, del que 43% de la gente tiene una opinión negativa. La opinión efectiva alcanza un 8%. Aunque a pesar de ser de un solo dígito, representa un crecimiento para la imagen del tabasqueño, quien por segunda vez (en las mediciones periódicas de Parametría) repite con un saldo positivo de opinión efectiva. (LA RAZÓN, P.8, FRANCISCO ABUNDIS)

### **SUGIERE MUÑOZ LEDO EMPATAR CANDIDATURAS**

Ante el destape que hizo Enrique Peña Nieto de Beatriz Paredes para que sea la candidata del PRI al Gobierno del Distrito Federal en 2012, el diputado federal Porfirio Muñoz Ledo llamó a las fuerzas de izquierda de la ciudad a decidir a través de una encuesta a su aspirante, a más tardar el mes de noviembre. El legislador consideró que la elección del candidato de la izquierda al GDF debe hacerse a la par de la encuesta que se hará entre Marcelo Ebrard o Andrés Manuel López Obrador para definir quién será el candidato presidencial.



A su juicio, la elección del candidato presidencial no debe influir en la del aspirante a la ciudad de México, de ahí su propuesta para hacer las encuestas simultáneas. (REFORMA, P.2, RAFAEL CABRERA)

### **FCH ANUNCIA CIELOS ABIERTOS**

Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México, afirmó que su gobierno trabaja en la implementación de una política de cielos abiertos, "dejando atrás los perjuicios", con el fin de que más aerolíneas internacionales puedan ingresar al país y lograr una mayor conectividad que permita llevar a 50 millones el número de turistas extranjeros en 10 años. Calderón Hinojosa informó que el Acuerdo Nacional de Turismo lleva un avance global de 35% de las 101 acciones proyectadas, en donde hay avances importantes en los principales compromisos como el tema de la conectividad aérea, infraestructura carretera, señalización, capacitación, entre otras. "El primer compromiso de los primeros 10 que firmamos fue incrementar la conectividad (aérea), era un problema medular, ya que si supusiéramos que un día los turistas del mundo vinieran a ocupar todos los cuartos de hotel que tiene México (330 mil), no habría asientos de avión suficientes, porque México tiene un problema de conectividad fuerte que se ha agravado, desgraciadamente, por los problemas financieros de Mexicana de Aviación, por lo que se buscó duplicar la conectividad", explicó Calderón Hinojosa. (EL ECONOMISTA, P.1 Y 25, MARÍA DEL PILAR MARTÍNEZ)

### **OPINIÓN BAJO RESERVA**

El debate del aborto no fue el único tema en la agenda del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el ministro Juan Silva Meza. Después de atender la sesión del martes, convocó a la cúpula del Poder Judicial de la Federación con el rector de la UNAM, José Narro, para conocer la propuesta seguridad y justicia que impulsa la casa de estudios. Los ministros, consejeros de la Judicatura y magistrados del Tribunal Electoral cobijaron la iniciativa del rector, nos dicen. ¿Cómo la apoyarán? En principio, ofrecieron analizar el documento y, posteriormente, sumarse a los puntos que resulten comunes. (EL UNIVERSAL, P. 2, NACIÓN, DE LA REDACCIÓN)

### **IFE: LA CONSULTA QUE VIENE/ GERARDO SORIA**

Ante la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) adoptada el 14 de septiembre del 2011, mediante la cual revocó por unanimidad la reforma al Reglamento de Acceso a Radio y Televisión en materia electoral aprobada por el Instituto Federal Electoral (IFE), las descalificaciones y las críticas de los personeros del Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no se dejaron esperar. Llegaron incluso a cuestionar la independencia y honorabilidad de los magistrados con la ya clásica cantaleta de que el que no opine como yo es un vendido a los poderes fácticos. Personajes como el diputado-senador-candidato-diputado Javier Corral, quien curiosamente contendió por la gubernatura de Chihuahua en coalición PAN-PRD, se manifestaron ofendidos por la resolución del Tribunal que obliga al IFE a realizar una consulta pública antes de modificar sus reglamentos. Al diputado Corral y su facción agrupada en la Asociación Mexicana del Derecho a la Información (Amedi) les pareció absurdo que el IFE deba allegarse de información técnica antes de tomar decisiones trascendentes para la industria de la Radio y la Televisión. Siempre que así conviene a sus intereses, la Amedi exige que las decisiones de las autoridades se sometan a consulta pública, pero cuando no es así, prefieren el secreto y las decisiones basadas en el autoritarismo y afirmaciones dogmáticas. (EL ECONOMISTA, P. 33, EMPRESAS Y NEGOCIOS, GERARDO SORIA)



### **SERPIENTES Y ESCALERAS / ¿QUÉ HACEMOS CON MOREIRA?/ SALVADOR GARCÍA SOTO**

El autor se cuestiona ¿Qué hacemos con Moreira?, pregunta que se formulan en estos momentos en las cúpulas del PRI, donde los grupos tricolores analizan la forma de inducir un próximo relevo en la dirigencia nacional de su partido de manera pactada. Y es que la figura de Humberto Moreira se ha desgastado no sólo ante la opinión pública, sino ante el ánimo de los principales aspirantes priístas a la Presidencia, que ven en el actual líder del CEN de su partido un problema más que un apoyo. El problema que tienen los grupos que están pensando en la remoción de Moreira, es que éste fue electo para un periodo estatutario de cuatro años y la operación para un relevo tiene que ser quirúrgica si no quieren que se les desestabilice el partido con un conflicto interno que podría, si así lo decide el involucrado, terminar en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (EL UNIVERSAL, P. 9, NACIÓN, SALVADOR GARCÍA SOTO)

### **SIGNOS VITALES/ IFE: SUMA CERO/ ALBERTO AGUIRRE M.**

El gatopardismo, en su máxima expresión. Exultante, Armando Ríos Piter, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, anunció que los coordinadores de los siete grupos parlamentarios con presencia en San Lázaro habían remitido su propuesta de ternas para ocupar los tres lugares vacantes en el Consejo General del Instituto Federal Electoral. En esta etapa en que se encuentra el proceso, hay pocas sorpresas. La inclusión de la ex funcionaria del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Cecilia Tapia, y de la ex funcionaria del PNUD, Leticia Santín, son las más visibles. También, la aparición del comisionado del Info-DF, Salvador Guerrero, ambos por impulso de los perredistas. Los momios favorecen a Gómez y al doctor Enrique Ochoa, catedrático de la UNAM y ex funcionario del Trife (sic), aparece en las ternas del PRI, del Partido Verde y de Convergencia, si prosperara la propuesta priísta de obtener dos asientos en el Consejo General del IFE. Si el criterio de paridad se impusiera, la terna final quedaría conformada por la ex fiscal de Atención a Delitos Electorales, por el ex presidente de la Comisión de Derechos Humanos del DF, Emilio Álvarez Icaza, y por el magistrado electoral Jacinto Silva Rodríguez. (EL ECONOMISTA, P. 45, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE)

### **RAZONES MAYORES/ EN 9 DÍAS.../GUILLERMO AMERENA**

Estamos a nueve días de que formalmente de inicio el proceso electoral federal 2012; los movimientos de aquí a diciembre serán intensos. Aún no sabemos si las agendas legislativas y los programas gubernamentales llegarán a niveles óptimos de cumplimiento; lo que es un hecho, es que México entrará en una coyuntura diferente, nuevos actores a escena y las temáticas nacionales serán mucho más complejas de traducir a la ciudadanía, debido al jaloneo electoral. Los lineamientos y criterios tanto del Instituto Federal Electoral como del Tribunal Electoral deben traer hoy, más que nunca, imparcialidad, objetividad y certeza para los partidos políticos, asimismo, la posibilidad de convocar a los múltiples agentes que forman parte del modelo electoral mexicano. Sin duda, lo peor que podría sucedernos es llegar a la elección con autoridades electorales debilitadas ante la credibilidad popular; fallas en la organización y una ciudadanía poco motivada en participar. (DIARIO DE MÉXICO, P. 14, NACIONAL, GUILLERMO AMERENA)

### **ZÓCALO/ JOEL RUIZ**

A quien no le cayó nada bien la presencia de Enrique Peña Nieto en el informe de labores del senador Rene Arce, en el Hemiciclo a Juárez, y mucho menos el destape de Beatriz Paredes Rangel como candidata del tricolor a la jefatura de gobierno, fue a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. Lo cierto es que estos hechos, aunque ya lo sabía, lo agarraron durante el viaje que realizó a Europa por parte de la Cámara de Diputados. Con nuevos bríos, Gutiérrez de la Torre ya prepara su destape en los próximos días y dice que le va a pelear con todo a su compañera de bancada en San Lázaro la candidatura. Por cierto, las cosas se podrían complicar en el tricolor, pues está en puerta la resolución de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre los procesos de renovación de los órganos de dirigencia del partido en la capital, aspecto que no habrá que perder de vista. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, JOEL RUIZ)



### **DERECHO DE RÉPLICA/ BUENOS MODALES Y MALA CONCIENCIA**

Ricardo Becerra, jefe de asesores de la Secretaría Ejecutiva del IFE comenta: "señora directora, Antonio Cuéllar Steffan responde a un artículo firmado por mí en El Universal. Se queja de mis modales y hasta de las "vejaciones" con las que dice aludo a los integrantes de la CIRT. Ya entrado en regaños, el señor Cuéllar acusa al IFE de posible desacato al Tribunal Electoral y desliza una curiosa amenaza, pues deduce "una responsabilidad constitucional" y hasta una conducta que se tipifica como criminal". Obviamente, merece una aclaración. Mi texto es una respuesta a una serie de desplegados publicados en una decena de periódicos, firmados por la CIRT, donde aparecen leyendas tan poco constructivas como ésta: "El IFE pretende pasar por encima del Tribunal Electoral" o "El IFE insiste en poner en riesgo el proceso electoral 2012". Agrega cosas falsas como ésta: "El Consejero Presidente ha instruido a emitir en esta misma semana el nuevo Reglamento de Radio y Televisión" y, por si fuera poco, pone, en cuestión la facultad reglamentaria del Instituto. A esas linduras respondía mi artículo, pero el señor Cuéllar se cuida mucho de ocultarlo sin mencionarlo una sola vez en su propio artículo. (EL FINANCIERO, P. 30, POLÍTICA, RICARDO BECERRA

### **LIGAS PRIMERAS PLANAS**

#### **DIARIO DE QUERÉTARO:**

<http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/>

#### **A.M. DE QUERÉTARO:**

<http://www.amqueretaro.com/periodico/a6eb3fb292422015c5e3b59d7cb85faeportada27sep.pdf>

#### **EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:**

<http://elcorregidor.mx/>

#### **PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:**

<http://plazadearmas.com.mx/portada/portada-28-de-septiembre-de-2011/>

#### **PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB**

#### **LA JORNADA:**

<http://www.jornada.unam.mx/2011/09/28/>

#### **REFORMA:**

<http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110928&pagina=1&ext=pdf>

#### **FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:**

<http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp>



# Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2011

<b>FUENTES</b>	
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>N: NOTICIAS</b>
<b>AM: AM</b>	<b>C: CORREGIDOR</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>
<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>	<b>M: MAGAZINE</b>
<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>	<b>RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB</b>
<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>I18: INFORMATIVO 18</b>
<b>AM: ARGÓN MÉXICO WEB</b>	<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>
<b>J: LA JORNADA</b>	<b>R: REFORMA</b>
<b>EE: EL ECONOMISTA</b>	

## IEQ ya tiene biblioteca... ¡y reglamento!

La Comisión de Editorial y Biblioteca del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), presidida por el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, aprobó el Reglamento de la biblioteca del organismo y el programa para sistematizar material editorial con temas político-electorales.

En sesión ordinaria de la Comisión, celebrada el 27 de septiembre e integrada también por los Consejeros Electorales Yolanda Elías Calles Cantú -Secretaría- Magdiel Hernández Tinajero -Vocal-, y en presencia del presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha; aprobaron estos instrumentos reglamentarios, con la finalidad de fortalecer y fomentar la consulta del acervo existente en el organismo electoral.

El Reglamento aprobado atiende a las necesidades actuales de la institución, afirmó el director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Evaristo Martínez Clemente.

Por su parte, la Consejera Elías Calles Cantú destacó el esfuerzo para dignificar este espacio, que posteriormente se ofrecerá a los ciudadanos involucrados con estos temas especializados en materia electoral.

En su oportunidad, el presidente de la Comisión abundó que la intención es contar con reglas claras para el manejo y uso de la biblioteca, así como fomentar su consulta entre estudiantes, académicos, investigadores, funcionarios del IEQ y público en general.

Por último y aunado a lo anterior, Flores Ríos dio a conocer la creación del Programa Informático para sistematizar información político-electoral; es decir, a través de este sistema se podrán localizar de manera rápida, práctica y eficiente artículos, libros y revistas relacionados con el tema electoral, esto para facilitar los trabajos, exposiciones o documentarse en los diversos tópicos y coadyuvar en las labores y necesidades de los estudiosos en este ramo.